

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

L'industrie du bois consolide ses performances

MALGRÉ une diminution des ventes locales, la production et les exportations ont augmenté au cours des 9 premiers mois de l'année 2019.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

D'APRÈS les notes de conjoncture de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale, au terme des neuf premiers mois de 2019, les industries du bois ont enregistré de bons résultats, à la faveur de la bonne tenue des unités de fabrication de placage et de contreplaqué.

En effet, la production consolidée des industries du bois a augmenté de 14,4 % pour atteindre 945 158 m³. En raison du renforcement du tissu industriel et de la montée en puissance des usines installées dans la zone de Nkok. Les exportations ont progressé de 15,8 %, pour s'établir à 709 119 m³. En lien avec la consolidation de la demande



Une usine de transformation du bois.

asiatique, notamment de la Chine, qui est le premier acheteur du bois gabonais devant l'Inde. Au niveau des ventes locales par contre, on a enregistré une diminution de 42 % de l'activité à 65 763 m³, en raison du fléchissement du carnet de commandes.

Sciage• Les performances industrielles et commerciales des unités de sciage se sont dégradées sur la période d'analyse. En effet, la production a reculé de 2,4 % pour se chiffrer à 515 883 m³. Cette contre-performance résulte de la fermeture temporaire de certaines usines, suite aux difficultés d'approvisionnement en grumes. Sur le plan commercial, les ventes locales se sont effondrées de 44,8 % pour s'établir à 46 781 m³. Les exportations ont, par contre, augmenté de 2,8 %, en raison de la poursuite de l'écoulement des stocks constitués au moment du scandale du kévazingo.

Placage• Globalement, le segment placage a enregistré des résultats industriels et commerciaux en amélioration à fin septembre 2019. En effet, la production est passée de 269 411 m³ à 399 910 m³, soit une augmentation de 48,4 %. De même, les exportations ont été en pleine expansion, pour afficher un

volume de 306 830 m³, en très forte hausse (+38,9 %), en raison de la fermeté de la demande extérieure de placages à base d'Okoumé.

Sur la période sous revue, les ventes locales ont plongé de 40,4 % pour se situer à 13 519 m³,

en lien avec la contraction de la demande locale.

Contreplaqué• L'industrie du contreplaqué a enregistré des résultats satisfaisants au terme des neuf premiers mois d'activité en 2019. En effet, la production et les exportations ont progres-

sé, respectivement, de 4,8 % et 1,4 %, en raison de la décongestion continue du port d'Owendo. En revanche, les ventes locales se sont contractées de 7,5 %, pour s'afficher à 5 463 m³, en lien avec une inflexion importante de la demande locale du contreplaqué.

Brèves

CAMEROUN.

Le Fonds d'Abu Dhabi pour le développement (ADFD) a annoncé l'approbation d'un prêt concessionnel d'une valeur de 15 millions USD (8,87 milliards FCFA) pour le projet de la route Olama-Kribi, tronçon Bigambo-Grand Zambi (106 km). C'est sur la nationale 22 qui facilite l'accessibilité au port en eau profonde de Kribi. L'accord y afférent a été signé, le 21 décembre 2019, au siège d'ADFD à Abu Dhabi, entre son directeur général, Mohamed Seif Al Suwaidi, et l'ambassadeur du Cameroun en Arabie saoudite, Iya Tidjani.

CÔTE D'IVOIRE.

La France et la Côte d'Ivoire ont procédé, le 21 décembre dernier, à Abidjan, à la signature d'un accord de prêt d'une valeur de 31,4 milliards FCFA (environ 48 millions €) pour assurer les dépenses de construction du métro d'Abidjan, prévu pour débuter en 2020. L'accord de prêt a été signé par les ministres français et ivoirien de l'Économie et des Finances, Bruno Le Maire et Adama Coulibaly. La réalisation de ce projet a pour objectifs d'améliorer le transport et de faciliter les activités économiques.

Rassemblées par GMNN.

Sucaf sur les rotules

MSM
Libreville/Gabon

AU terme des neuf premiers mois de l'année 2019, Sucaf a enregistré des résultats contrastés. En effet, sur le plan agronomique, la production de granulé de 50 kg s'est établie à 20 977 tonnes, soit une hausse de 7,2 % par rapport aux réalisations de fin septembre 2018, rapporte la direction générale de l'Économie et de la politique fiscale. Dans le même temps, la transformation de sucre a baissé de 3,5 %, attribuable au sucre en morceau et ce, malgré la bonne tenue des autres formes de produit (doses, granulés et sachets 1 kg), plus prisés, qui ont progressé de 1,1 % à 7 422 tonnes. Malgré le recul des ventes de sucre en morceaux et autres pré-



Photo: Innocent M'BADOUUMA

Chaîne de fabrication du sucre blanc.

sentations, la bonne tenue du commerce de sucre en granulé auprès des boulangeries et de la brasserie a induit une amélioration du chiffre d'affaires de

7,8 %, à 16,3 milliards de FCFA à fin septembre 2019. La masse salariale a connu une hausse de 1,4 %, en raison du recours aux saisonniers.